
ШАНОВНІ СПІВВІТЧИЗНИКИ! 
ДОРОГІ ВЕТЕРАНИ, ГЕРО Ї Ф РОНТУ І ТИЛУ!

Майже шість десятиліть минуло від незабутнього травня 1945 року, але й сьогодні велич
ний подвиг захисників і визволителів Вітчизни символізує тріумф справедливості, залишаєть
ся невичерпним джерелом патріотизму та незламної віри у свої сили.

День Перемоги — це свято, що гуртує представників усіх поколінь у їхньому щирому 
прагненні віддати данину шани й поваги воїнам-фронтовикам. Ми пам’ятаємо полеглих 
на ратному полі і низько вклоняємося ветеранам, які на своїх плечах винесли тягар війни 
і підняли країну з руїн у повоєнні роки. Ми уславлюємо тих, хто в тилу самовідданою 
працею наближав розгром ворога.

Величезною ціною заплатив наш народ за Перемогу. Україна, яка опинилася в епі
центрі найжорстокіших в історії людства битв, втратила близько 8 мільйонів своїх грома
дян. Жодна з країн-учасниць Другої світової війни не знала таких жертв.

На довгі 1225 днів і ночей наша земля була окупована фашистськими загарбниками. 
Але їм, як і численним завойовникам усіх часів, не вдалося поставити наш народ на коліна.

Зі словами синівської вдячності я звертаюся до ветеранів Великої Вітчизняної, зав
дяки героїзму та самопожертві яких сьогодні квітне, міцніє і звеличується горда суве
ренна Україна.

Від усього серця вітаю зі святом усіх вас, шановні співвітчизники. Нехай притаманні 
українцям працелюбність і любов до рідної землі будуть запорукою розбудови сильної, 
заможної, демократичної держави. Хай мир, добробут і суспільна злагода стануть най
кращим пам’ятником солдатам Перемоги.

Зі святом вас!
Леонід КУЧМА

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ КИЕВСКОЙ ОБЛАСТИ! 
ДОРОГИЕ НАШИ ВЕТЕРАНЫ!

В весеннем буйстве садов и торж ественны х залпах салюта приходит к 
нам великий П раздник Победы. В этот день мы отдаем почести мужеству 
и подвигу освободителей человечества от коричневой чумы ф аш изма.

Д алеко не все вернулись домой с  полей жестоких сражений, не все 
пережили трагические дни оккупации. Вечная им память. Ценой собствен
ной жизни они заплатили за наш сегодняш ний день. И жизнь, которую 
подарили нам вы, воины жесточайш ей в истории войны, продолжается.
Низкий поклон вам за это.

Время, к сожалению, неумолимо. С каждым годом все меньш е в строю 
седовласы х воинов Великой О течественной. Надо успеть повседневной 
заботой и помощ ью им вы разить нашу искренню ю  и безграничную  при
знательность.

Простите, что не смогли оправдать всех ваших надежд на достойную  
жизнь, и позвольте заверить: правительство сделает все возможное для 
реш ения социальны х проблем ветеранов войны.

От чистого сердца желаю вам бодрости духа, крепкого здоровья и бла
гополучия.

С праздником Великой Победы!
П рем ьер-м инистр  Украины  

Виктор ЯНУКО ВИЧ



СЛАВУТИЦЬКА МІСЬКА РАДА КИ ЇВСЬКО Ї ОБЛАСТІ

Р І Ш Е Н Н Я
Про затвердження положення про спеціальну контрольну комісію 

Славутицької міської ради з питань приватизації

З метою забезпечення контролю за ходом приватизації, додержанням законодавства України про приватизацію та 
аналізу її наслідків, відповідно до частини 3 статті 10 Закону України “Про приватизацію державного майна”, міська рада 
ВИРІШИЛА:

Затвердити положення про спеціальну контрольну комісію Славутицької міської ради з питань приватизації (додається). 
Міський голова В.П.Удовиченко

ПОЛОЖЕННЯ
ПРО СПЕЦІАЛЬНУ КОНТРОЛЬНУ КОМІСІЮ 

СЛАВУТИЦЬКОЇ МІСЬКОЇ РАДИ З ПИТАНЬ ПРИВАТИЗАЦІЇ
Спеціальна контрольна комісія Славутицької міської ради з питань приватизації (далі — Контрольна комісія) ство

рюється відповідно до частини 3 статті 10 Закону України “Про приватизацію державного майна”.
Контрольна комісія, створена за рішенням Славутицької міської ради, діє відповідно до вимог чинного законодав

ства України, рішень Славутицької міської ради та цього Положення.

1. Загальні положення
1.1. Контрольна комісія створена для:
-  контролю за ходом приватизації об’єктів права комунальної власності;
-  контролю за виконанням умов договорів купівлі-продажу;
-  контролю за додержанням законодавства України про приватизацію, встановленого порядку приватизації майна 

комунальної власності, виконанням програми приватизації об’єктів комунальної власності;
-  контролю за використанням коштів, отриманих у процесі приватизації.
1.2. Контрольна комісія обирається на строк повноважень Славутицької міської ради чергового скликання.
1.3. Контрольна комісія підзвітна сесії Славутицької міської ради.
1.4. Члени Контрольної комісії обираються з числа депутатів Славутицької міської ради і працюють на громадських 

засадах.
1.5. Славутицька міська рада затверджує положення про Контрольну комісію та зміни до нього.
1.6. Контрольна комісія не має права втручатися в господарську діяльність підприємств, установ, організацій.

2. Повноваження та права Контрольної комісії
Контрольна комісія має право:
2.1. Вносити на розгляд сесії Славутицької міської ради пропозиції щодо змін і доповнень до: міської Програми 

приватизації, рішень Славутицької міської ради та виконавчого комітету з питань приватизації.
2.2. Заслуховувати звіти виконавчого комітету про хід приватизації майна комунальної власності
2.3. Контролювати виконання міської програми приватизації.
2.4. Члени комісії мають право бути присутніми на засіданнях виконавчого комітету, постійних депутатських комісій 

Славутицької міської ради, зборах трудових колективів підприємств, при розгляді питань приватизації комунального 
майна.

2.5. Знайомитись з документами і матеріалами з питань приватизації комунального майна.
2.6. Контролювати виконання умов договорів купівлі-продажу комунального майна.

3. Обов’язки Контрольної комісії
3.1. Комісія працює на підставі діючого законодавства України, рішень Славутицької міської ради, даного Положення.
3.2. Не менш ніж 1 раз на рік звітувати сесії Славутицької міської ради про виконану роботу
3.3. Періодично інформувати громадян через засоби масової інформації про роботу Контрольної комісії.

4. Реалізація Контрольною комісією контрольних функцій
4.1. У разі виявлення фактів порушення законодавства з питань приватизації чи невиконання рішень Славутицької 

міської ради з питань приватизації Контрольна комісія:
4.1.1. Ставить перед славутицьким міським головою, виконавчим комітетом питання про зупинення явно незаконних 

розпоряджень і дій, вказує на недоліки, зобов’язує усунути виявлені порушення;
4.1.2. Виходить із пропозиціями до вищепоставленого за підпорядкованістю органу про звільнення чи притягнення 

до відповідальності посадових осіб;
4.1.3. Готує і вносить на розгляд сесій Славутицької міської ради проекти рішень з метою припинення сібо 

запобігання порушенням.
4.2. Рішення та рекомендаційні приписи, прийняті Контрольною комісією, в межах її компетенції, щодо юридичних 

або окремих посадових осіб, є обов’язковими для розгляду і виконання цими особами. Особи, яким адресовані рішення 
чи рекомендаційні приписи, зобов’язані повідомити Контрольну комісію про час розгляду цих документів у п’ятиден
ний термін.

5. Порядок та організація роботи Контрольної комісії
Контрольна комісія проводить постійний та вибірковий контроль.
5.1. Постійний контроль проводиться за:
5.1.1. Виконанням міської Програми приватизації комунального майна.
5.1.2. Надходженням та використанням коштів, одержаних від приватизації комунального майна.
5.1.3. Виконанням умов договорів купівлі-продажу комунального майна.
5.2. Вибірковий контроль проводиться Контрольною комісією з усіх питань у межах її повноважень згідно з:
-  рішеннями Славутицької міської ради;
-  розпорядженнями міського голови;
-  рішеннями виконавчого комітету;
-  пропозиціями постійних депутатських комісій Славутицької міської ради;
-  зверненнями трудових колективів та громадян міста;
-  планом роботи Контрольної комісії.
5.3. Контрольна комісія здійснює свою діяльність згідно з планами робіт, які затверджуються її рішенням.
5.4. Засідання Контрольної комісії скликається головою комісії або в разі його відсутності заступником згідно з 

планом роботи, або на вимогу трьох членів комісії, але не менш одного разу на місяць, і є правомочним, якщо на 
засіданні присутні не менше п’яти членів комісії.

5.5. Рішення Контрольної комісії приймаються шляхом голосування простою більшістю голосів членів комісії, що є 
присутні на засіданні. У випадку рівного числа голосів вирішальним є голос голови комісії.

5.6. Рішення Контрольної комісії підписуються головою комісії та секретарем.
5.7. У разі необхідності Контрольна комісія може прийняти рішення про проведення закритого засідання.
5.8. Контрольна комісія у своїй роботі має право безпосередньо звертатися до виконавчого комітету, підприємств, 

установ, організацій, юридичних і фізичних осіб.

6. Структура Контрольної комісії
6.1. Склад Контрольної комісії, що складається з 8 депутатів Славутицької міської ради, затверджується Славутиць- 

кою міською радою.
6.2. Голова Контрольної комісії обирається Славутицькою міською радою, заступник голови комісії та секретар комісії 

обираються на засіданні комісії.
6.3. У разі невиконання покладених обов’язків, за систематичну неучасть у роботі (пропуск трьох засідань без поваж

них причин) або з власного бажання, за рішенням комісії і поданням голови, член Комісії може бути відкликаний сесією 
Славутицької міської ради.

6.4. Голова комісії організовує роботу комісії, розробляє перспективні плани роботи, веде контроль за виконанням 
планових завдань і рішень комісії, скликає та веде засідання, підписує разом з секретарем робочі документи комісії, 
звертається до сесії Славутицької міської ради та міського голови з принципових питань діяльності та повноважень 
Контрольної комісії, представляє комісію у відносинах із державними органами, органами місцевого самоврядування, 
юридичними та фізичними особами.

6.5. В разі відсутності голови Контрольної комісії його обов’язки виконує заступник голови комісії.
6.6. Секретар Контрольної комісії відповідає за правильне і точне ведення протоколів засідань Контрольної комісії, 

належне оформлення і збереження документації.
Секретар ради ^  М.Н. Готсдінер

В УКРАИНЕ НЕ ДОЛЖНО 
БЫТЬ БЕДНОСТИ

Замалчивая проблемы, избавиться от них невозможно, но с другой 
стороны —  наболевшие вопросы нужно решать, а не нагнетать вокруг 
них страсти, как это делают некоторые политики, разводя демагогию 
по поводу бедности в нашей стране. Действительно, события времен 
обретения Украиной независимости сопровождались экономическим 
кризисом, отбросившим немалую часть населения за черту бедности. 
Последствия оказались столь серьезны, что до сих пор справиться с 
ними не удалось. И не только из-за того, что отечественная экономика 
пошла на подъем не так уж давно, но и потому, что заботам простых 
людей внимание уделялось чаще только на словах.

Конечно, так или иначе экономический прогресс скажется на уров
не жизни населения, но если не прилагать к этому целенаправленных 
усилий, то перемены почувствуются не скоро. Поэтому глава нынеш
него правительства Виктор Янукович считает необходимым все воз
можные ресурсы направлять на преодоление бедности в стране, ведь 
без этого невозможно даже вести речь о повыш ении благосостояния 
населения.

Бедность имеет много причин, и универсального средства искоре
нить ее не существует. Помочь найти свое место безработным, под
держать стариков-инвалидов, обеспечить достойны й уровень оплаты 
труда работающим, —  в каждом конкретном случае нужны свои мето
ды, и сейчас они применяются в комплексе.

Ключ к росту доходов всего населения в целом —  в повы ш е
нии зарплат, поскольку именно с них идут отчисления в бюджеты и 
Пенсионный фонд. Усилия в этом направлении уже дают вполне за
метные результаты: в прошлом году рост зарплат составил 23%, а в 
первом квартале этого года —  уже 30%, причем эти процессы стали 
еще более ощ утимы благодаря снижению налога на доходы ф изичес
ких лиц до 13%. Таких темпов в Украине ещ е не наблюдалось. К тому 
же больше всего эта тенденция проявилась в отношении самой мно
гочисленной категории низкооплачиваемых работников —  бюджетни
ков: их оклады были увеличены на 44%. В дальнейшем зарплата в 
бюджетной сфере должна сравняться со средней по промышленнос
ти, ведь труд учителя или врача ничуть не менее значим.

Одним из результатов экономического роста стало уменьшение чис
ла трудящихся, получающ их зарплату на уровне минимальной. Но 
часть работающих в любом случае будет напрямую зависеть от вели
чины этого социального стандарта, и потому необходимо, чтобы он 
достиг уровня прожиточного минимума. Добиться такого соответствия 
предполагается в несколько этапов —  этой осенью “м иним алка” 
будет в очередной раз увеличена —  до  237 гривен. В следующем  
же году она должна составить 70% от прожиточного минимума, в 
2006 году —  80%, а в 2007 году она сравняется с ним.

Создавая условия для того, чтобы каждый работающ ий мог спо
койно жить и содержать семью на свою зарплату, нужно обеспечить 
работой как можно больше трудоспособных членов общества. Реше
ние этой задачи заметно продвинулось —  зарегистрированны й уро
вень безработицы  достиг минимального показателя, и это зако
номерно —  ведь планы правительства по созданию  рабочих мест в 
прошлом году были перевыполнены.

Вместе с тем, определенная часть населения, относящаяся к со 
циально уязвимым слоям, нуждается во временной либо постоянной 
государственной поддержке. Более половины бюджетных средств  
в-этом году направлены именно на социальны е нужды, и это дало  
возможность увеличить размеры ряда социальны х выплат.

Важнейшим направлением борьбы с бедностью является также ра
бота по увеличению доходов пожилых граждан. С началом пенсион
ной реформы немалая часть пенсионеров уже получила заметные при
бавки. Тем же, кому перерасчет выгоды не принес, пенсии были по
вы ш ены  на 12% специальным постановлением правительства. И 
прирост пенсионных отчислений позволит продолжить эту работу, что
бы добиться соответствия миним альной пенсионной выплаты  
прожиточному минимуму.

Все это —  результаты комплексного подхода правительства Викто
ра Януковича к решению социальных проблем. Если дело и дальше 
так пойдет, то наше общ ество сможет наконец избавиться от такого 
недопустимого явления, как бедность.

Владимир ИВАЩЕНКО

ЕЩЕ ОДНА ИНИЦИАТИВА 
МОЛОДЫХ СОЦИАЛ-ДЕМОКРАТОВ

Невероятную активность развила последнее время недавно созданная в 
Славутиче организация украинской социал-демократической молодежи. Наша 
газета уже писала о гуманитарной акции, в рамках которой была собрана одеж
да и обувь для малообеспеченных, опекаемых городской организацией Крас
ного Креста. Сегодня молодые социал-демократы реализуют новый гумани
тарный проект. Вот что рассказал лидер организации Дмитрий Величковский:

— Наша задача — изменить общество таким образом, чтобы все мы ощущали 
максимум комфортности и минимум обид друг на друга. Это не утопия, а вполне 
реальные и естественные отношения. И если законом определено, что государство 
обязано обеспечить молодежи получение образования, то оно эту задачу должно 
выполнять. На практике, однако, получается далеко не всегда. Зачастую не хватает 
денежных средств на приобретение того или иного необходимого для обучения обо
рудования. При этом нередко проблему можно легко и безболезненно решить на 
месте, но до этого просто не доходят руки. Например? Мы решили поддержать про
грамму обучения школьников навыкам парикмахерского мастерства — обучение 
этой специальности происходит в городском учебно-производственном комбинате. 
Его директор, Валерий Дегтяренко, сообщил при встрече представителям нашей 
организации, что для приобретения практических навыков слушателям “парикма
херских” групп не хватает инструментария: ножниц, расчесок и т. д.

Мы обратились за помощью в парикмахерские города. Первой на просьбу 
отозвалась мастер-модельер салона “Славянка” Л.И. Лявдина.

К слову, и в этом проекте мы продолжаем сотрудничество с Красным Крес
том. В парикмахерский кабинет при УПК могут прийти и совершенно бесплатно 
подстричься все желающие. Если же у клиента появится желание сделать, ска
жем, укладку или сложную прическу, он может прийти в кабинет со своими кос
метическими принадлежностями —- краской, лаком для волос... Кабинет рабо
тает по следующему графику: понедельник, вторник, среда — с 10.30 до 13.30, 
пятница — с 12 до 15.40. Телефон для предварительной записи: 2-14-99.

Записала Майя РУДЕНКО

В предыдущем номере газеты (№ 18 от 29.04.2004 года) в статье “Больше 
достоверной информации” была допущена ошибка. Вместо указанного в тексте 
информационного источника “Палви-телетекст” следует читать “Лига-телетекст". 

Приносим свои извинения компании “Палви” за допущенную ошибку. 
Информационная служба Социально-психологического центра



ІНФОРМАЦІЯ ЗНАЙШЛА 
СВОГО ШУКАЧА

27 квітня цього року Славутицький міський центр зай
нятості провів молодіжний ярмарок професій. Ярмарок 
професій проводився з метою формування активної жит
тєвої позиції молоді та з метою орієнтації їх на правильність 
професійного вибору.

На ярмарку професій були представлені 29 вищих, ба
зових вищих та професійних закладів освіти Славутича, 
Києва, Чернігова, Ніжина.

На ярмарку школярі мали можливість пройти комп’ю
терне тестування на схильність до різних професій, оз
найомитися з описом 145 професій, передивитися про них 
відеофільми.

Активними учасниками ярмарку стали і самі навчальні 
заклади, яких, до речі, з кожним роком стає все більшим. 
До уваги майбутніх абітурієнтів були запропоновані не 
тільки рекламні матеріали, буклети, а й навіть студентські 
роботи. Чернігівський державний технологічний універси
тет презентував свою діяльність через мультимедійний 
комп’ютер, Київський технікум легкої промисловості та Чер
нігівський інститут муніципального менеджменту і бізнесу 
знайомили учнів зі своїми закладами через відеоролики, 
які вони привезли із собою на ярмарок. Національний тех
нічний університет України “КПІ” також презентував свій 
навчальний заклад за допомогою комп’ютера. Студент 5 
курсу юридичного факультету Чернігівського інституту 
“МАУП”, дипломант конкурсу співаків Владислав Підгор- 
ний виступив перед всіма учасниками ярмарку.

Ярмарок професій був направлений на те, щоб допо
могти школярам визначитися з вибором професії. Тому 
спеціалісти центру зайнятості подбали про те, щоб школярі 
мали змогу побільше довідатись не тільки про навчальні 
заклади, а й про тенденції на ринку праці Славутича. Так, 
був представлений перелік ринкоутворюючих підприємств 
міста, перелік професій та спеціальностей, в яких найчаст
іше роботодавці мають потребу, інформаційні матеріали про 
перспективи деяких професій на найближчі роки, а також 
найпопулярніші професії минулого року. Вся ця інформація 
знайшла свого шукача, що й відмітили під час проведення 
підсумків представники навчальних закладів, які планують і 
в наступному році завітати до Славутича.

О. КОКОТЬ ; начальник в ідд ілу адаптації 
та активної п ідтримки безробітних

СЕМІНАР-ПРАКТИКУМ 
  У СЛАВУТИЧІ

28 — 29 квітня освітяни міста спільно з управлінням освіти і 
науки Київської обласної адміністрації провели в Славутичі сем- 
інар-практикум. В ньому взяли участь 35 завідуючих районними 
та міськими методичними кабінетами області. Невипадково наше 
місто було визначено для вивчення такої нагальної теми, як орган
ізаційно-інформаційне забезпечення науково-методичної робо
ти з педагогічними та керівними кадрами в системі освіти. В цьо
му плані є чому корисному навчитися у славутчан.

Відкриття семінару відбулося в загальноміському бібліотеч- 
но-інформаційному центрі. Його учасників привітали міський го
лова Володимир Удовиченко, ректор обласного інституту після- 
дипломної освіти педагогічних кадрів Наталія Клокар. Заступник 
міського голови, завідуючий відділом освіти Олександр Линке- 
вич зазначив, що інноваційні підходи в місті до створення інфор
маційної інфраструктури стали пріоритетним напрямком розвит
ку освітньої системи Славутича.

Упродовж двох днів тривала цікава робота щодо ознайом
лення з напрацьованим досвідом славутчан. У виступі завідую
чого міським методичним центром Леоніда Ладижева була виз
начена роль методичної служби у формуванні готовності вчите
ля до використання інформаційних технологій в освітній діяль
ності. Не менш зацікавив слухачів і виступ методиста з бібліотеч
но-бібліографічної освіти ММЦ Лідії Колосай. Вона детально зу
пинилася на системі інформаційної підтримки безперервної ос
віти педагогічних та керівних кадрів. Гості відвідалидесять освітніх 
закладів. Відмінні умови для доступу до нових інформаційних 
технологій та світових інформаційних ресурсів створені в місько
му центрі інформаційних технологій. Не гадали учасники семіна
ру побачити і такий чудовий шкільний центр науково-педагогіч
ної інформації — бібліотеку ЗОШ №4. Скрізь, де їм довелося 
побувати — а це ліцей, Славутицький навчальний центр вищої 
освіти, ДНЗ “Крунк", музей ЗОШ №3, центр професійного роз
витку, бібліотечно-інформаційний центр для дітей та юнацтва, 
бібліотека міського методичного центру, Палац дитячої та юнаць
кої творчості, — відзначалося про забезпечення інформаційного 
сервісу. Про це говорили учасники зібрання, коли приймали ре
комендації та підбивали підсумки роботи семінару. До побачено
го і почутого вони отримали ще і методичний матеріал, записа
ний на диску.

Зі Славутича гості відбули на екскурсію до 30-кілометрової 
зони, м. Прип’яті та ЧАЕС.

Людмила ЛЮБИВА, завідуюча Центром інформації

У  НАС ЕСТЬ РЕАЛЬНАЯ 
ВОЗМОЖНОСТЬ СЭКОНОМИТЬ

Славутичское "ноу-хау" — устройство автоматического управления освещением 
(лампы накаливания суммарной мощностью до 2,5 кВт) подъезда жилого дома, 

используемое с целью исключения сверхнормативных потерь, снижения 
нормативных затрат и увеличения ресурса осветительных приборов, — применяют 

другие города Украины: Евпатория, Киев, Бровары, Иванков, Мироновка, 
Васильков. Прибор "АСУО" удостоен диплома Международной выставки 

"Еврогород" в номинации "Энергосберегающее оборудование в коммунальном
хозяйстве" (Одесса, 2004 год).

коммунального хозяйства” (Сла
вутич) НПФ “ЛЮПУС ГГ” присту-

Справка: “АСУО-2500” яв
ляется универсальным энер
госберегаю щ им уст рой
ством, исключающим прямые 
убытки от работы освеще
ния днем и дающим сокраще
ние затрат при штатной ра
боте освещения и увеличение 
сроков работоспособности 
ламп. Кроме того. "АСУО- 
2500” выгодно отличается 
от известных приборов тем, 
что не нуждается в эксплуа
тационных затратах (рабо
ты по перенастройке, заме
не элементов независимого 
питания и затраты на их при
обретение). При современ
ном состоянии коммунальной 
отрасли эта особенность 
однозначно вост ребована  
объект ивными условиям. 
“АСУО-2500" представляет 
собой первое устройство в 
возможном модельном ряду 
приборов большей мощности 
внешней нагрузки. Такое на
правление развития обосно
вывается тем, что рента
бельнее использовать не “по- 
подъездную”, а “подомовую’’ 
экономию электроэнергии. В 
настоящий момент могут 
изготавливаться уст рой
ства, коммутирующие на
грузку до 5кВт/ч.

Целесообразно развивать 
использование “АСУО" в ком
плексе с современными мно
готарифными счетчиками 
электроэнергии.

Расходы на выполнение ус
луги “освещение лестничных 
площадок и маршей” (как ос
новной части “мест общего 
пользования в многоквартир
ных домах”) рассчитываются 
по плановым затратам. Но су
ществуют еще и непредусмот
ренные потери. Главными при
чинами потерь являются нару
шение суточного режима рабо
ты освещения и несанкциони
рованное использование элек
троэнергии.

Плановые затраты финан
сируются жителями частью 
квартирной платы. Потери же 
оплачиваются собственными 
средствами балансодержате
ля здания. Мероприятия, со
кращающие прямые потери, — 
это его исключительная обя
занность. Расчеты локального 
норматива достаточной функ
циональности освещения не 
представляют сложности и 
статистически находятся в 
пределах объективной потреб
ности. Соблюдение такого нор
матива обеспечивает рента
бельность услуги.

“Недостаточность” средств 
на выполнение услуги по осве
щению мест общего пользова
ния в многоквартирных домах 
является не причиной, а след
ствием бездеятельности эксп

луатирующих организации и де
ятельности некоторых недобро
совестных граждан. Сегодня это 
“тотальная” проблема. Часто ее 
решение сводится к “игре терми
нов”, когда безразличие в отно
шении средств имеющихся за
меняется рассуждениями о не
хватке средств дополнительных.

Прекращение перерасхода 
электроэнергии к буквальному 
понятию “энергосбережение” 
никакого отношения не имеет. 
Это обязательная техническая 
задача. И ее успешное решение 
не дает никакой, собственно, 
“экономии”, а лишь обеспечива
ет объективное требование со
ответствия затрат объемам фи
нансирования и результатам 
выполненных работ. Без этого 
условия любой исполнитель ус
луги (читай, “балансодержатель 
здания”) обречен на разорение. 
Это вопрос времени. Ни один ис
точник “дополнительного” фи
нансирования не может служить 
для покрытия прямых убытков 
длительное время. Сначала ис
ключив причины сверхнорматив
ных потерь, можно подойти к по
становке следующих вопросов.

Всего три варианта. Первый
— о возможности сокращения 
плановых затрат (только это и 
есть “экономия” и “энергосбере
жение”). Второй — об официаль
ном снижении этого качества ус
луги из-за доказанной объектив
но недостаточности финансиро
вания. Третий — о необходимос
ти увеличения финансирования 
(размера квартирной платы).

Сегодня в нашей стране не 
существует доступного техничес
кого оборудования для комплек
сного решения этой сформули
рованной и как бы даже востре
бованной национальной техни
ческой задачи. То, что можно 
восстановить из "остатков было
го”, в лучшем случае, частично 
снизит убытки.

Нет такого оборудования и в 
“развитых странах”. В этих стра
нах нет даже самой “задачи”. 
Наивно рекламировать исполь
зование систем “интеллектуаль
ное здание” в “хрущевках”. Или 
замену существующих лампочек 
на “новые типы осветительных 
приборов” в существующем (и 
уже не один год) жилищном фон
де (при его известном состоя
нии). Это оборудование для со
здания проектов жилых зданий 
нового поколения. Но мы-то не 
“новое поколение”

Однако положение не безна
дежное. Просто это положение 
обязывает искать решение зада
чи именно там, где она и возни
кает. А уж искать или не искать 
осознанные действия и обязан
ных органов, и обязанных орга
низаций.

В декабре 2002 года по зада
нию КП “Управление жилищно-

пило к разработке "устройства 
управления режимом работы и 
уровнем энергопотребления си
стемами освещения мест обще
го пользования в многоквартир
ных домах (лестничные площад
ки и марши)". Вот такое мудре
ное название, но именно оно и 
отражает функциональное со
держание технической задачи.

Требовалось получить уст
ройство, которое способно оку
питься в течение одного года 
только за счет реального и гаран
тированного сокращения затрат, 
предусмотренных в конкретной 
структуре конкретной квартирной 
платы. Такое устройство должно 
быть доступно для изготовления 
в существующих условиях.

В мае 2003 года были прове
дены испытания прибора на ре
альном жилом здании. Выпол
нить задание и реализовать под
ход к решению удалось, по-ви
димому, полностью. Устройство 
“АСУО” (“Автоматическая систе
ма управления освещением”) на 
практике сокращает норматив
ные затраты эксплуатирующей 
организации в пределах суще
ствующего финансирования и 
окупается за один год. Славутич 
принял программу по обеспече
нию приборами “АСУО” всех жи
лых многоквартирных зданий.

В ходе разработки, испыта
ний и эксплуатации приборов со
вместно с работниками КП 
“УЖКХ” проведен анализ данных 
за несколько лет, найдены до
полнительные технические ре
шения, намечен комплексный 
план действий по упорядочива
нию использования “коммуналь
ной нагрузки".

Но самым главным результа
том является все-таки то, что 
применение “АСУО" сокращает 
затраты, финансируемые жите
лями в виде квартирной платы. 
Фактически можно говорить, что 
“АСУО” способны снизить квар
тирную плату. Затраты на осве
щение мест общего пользова
ния, которое управляется этим 
прибором, уже не могут быть 
источником мотивации к увели
чению квартирной платы.

Планово приборы начали ус
танавливаться в жилых домах с 
августа 2002 года. Установка 
происходила не одномоментно, 
но к октябрю уже одновременно 
и постоянно работали 12 прибо
ров. Сразу после установки при
боры снизили электропотребле
ние (на разных домах) от 2,5 до 
10 раз в сравнении с прежним 
уровнем. Только с октября про
шлого года по март текущего это 
снижение выражается суммой в 
6000 гривен, что превышает сто
имость самих приборов (то есть 
приборы за 6 месяцев уже оку
пили себя и приносят доход).

Весь проект призван сократить 
“излишние” выплаты постав
щикам электроэнергии на сум
му около 70 000 гривен в год, а 
эксплуатирующим организаци
ям позволит не только привес
ти затраты в соответствие с 
имеющимся финансировани
ем, но и предоставит средства, 
так необходимые для реаль
ной эксплуатации осветитель
ных систем. В то время как сей
час и все поступающие сред
ства (и еще почти такая же сум
ма) уходят только на оплату 
"потребленной электроэнер
гии”. Прежде дома потребляли 
электроэнергии на освещение 
в 1,5 раза больше возможнос
тей квартирной платы (с квад
ратного метра общей площади
— 0,03 гривни). Теперь затра
ты на освещение стали в 1,5
— 3 раза ниже установленного 
уровня (0,02 — 0,01 гривни).

Здесь уже не убытки, а до
ход. Средства, как видите, 
есть, если использовать праг
матические подходы. Как бы ни 
хотелось, но качество услуги 
все-таки не может быть выше 
размера оплаты. Резервы для 
сокращения сверхнорматив
ных потерь по этой услуге да
леко не исчерпаны.

Славутичское "ноу-хау" про
буют другие города Украины: 
Евпатория, Киев, Бровары, 
Иванков, Мироновка, Василь
ков. Прибор “АСУО” удостоен 
диплома международной выс
тавки "Еврогород" по номина
ции “Энергосберегающее обо
рудование в коммунальном 
хозяйстве” (Одесса, 2004 год). 
Славутич — единственный в 
Украине город, решивший эту 
наболевшую проблему.

Тем не менее собственный 
проект Славутича замедлился. 
Начало его реализации совпа
ло с бурными изменениями в 
структуре коммунального об
служивания. Вместо одной 
организации, несущей полную 
меру ответственности, возник
ло ощутимое количество неза
висимых участников процесса. 
Как говорится, “избави вас Бог 
жить в эпоху перемен”... Время 
на становление новых взаимо
отношений, естественно, необ
ходимо, но от этого не должны 
страдать общегородские проек
ты. Ведь каждый день приносит 
прежние убытки, в том числе и 
жителям Славутича.

В заключение хочется по
благодарить за совместную 
работу КП “УЖКХ” (особенно 
Печерского В.А. и начальника 
НТО Усачеву Е.В.), директора 
фирмы “Нормаль-Украина” 
Дрогана Н. Н. и электрика этой 
же организации Деркача В.В.

НПФ “ЛЮПУС ГТ”: 
Коваленко В.Г., 

Отраднов К.О., Теплов А.Ю.

ВНИМАНИЕ, КОНКУРС
С целью улучшения благоустройства и содержания террито

рии предприятий, организаций, учреждений города, сохранения 
национального колорита кварталов, формирования зеленых зон 
отдыха, решением Славутичского горсовета с 1 по 31 мая про
водится конкурс. Итоги конкурса подводятся ко Дню города.

Участие в конкурсе является обязательным для всех пред
приятий, организаций, учреждений независимо от форм соб
ственности и ведомственной принадлежности. Для жителей го
рода участие в конкурсе — по представленным заявкам.

По условиям конкурса, будет оцениваться содержание газо
нов, наличие цветников, клумб, зеленых насаждений, малых 
архитектурных форм, дорожных знаков, качество покрытия до
рог и тротуаров, других архитектурных, инженерных и техноло
гических сооружений, а также всей отведенной и закрепленной 
за предприятиями, организациями и учреждениями территории.

Главный архитектор города В.САЛИКОВ

ІНФОРМАЦІЯ
відділу з питань комунальної власності, послуг та 

приватизації виконавчого комітету Славутицької міської ради
За результатами конкурсу з відбору суб’єктів оціночної діяль

ності, які будуть залучені до проведення незалежної оцінки май
на комунальної власності територіальної громади міста Славути
ча — будівлі Будинку побуту, розташованої за адресою: Привок
зальна площа, 5, — переможцем визнано СПД Аджиєв Т.М.

ПАМ'ЯТАЙМО МИНУЛЕ ЗАРАДИ МАЙБУТНЬОГО
7 травня — концерт до 59-ї річниці Дня Перемоги о 17.00 в 

актовій залі ДШМ.
8 травня — футбольна зустріч, II ліга 13 чемпіонату України: 

“Борисфен-2” (Славутич) — "Спартак-2” (Калуш). Початок о 14.00.
9 травня — проведення мітингу та посвяти в члени міської 

дитячої організації “Світлячки Славутича” о 10.30 на Цент
ральній площі міста.



ЗОНА ОТЧУЖДЕНИЯ
Под таким названием вышла статья в одной из центральных газет в преддверии 

очередной годовщины аварии на четвертом блоке. В общем, огромное спасибо 
столичным журналистам за внимание к нашим скромным персонам и мелким 
проблемам, однако хочется уточнить некоторые приведенные факты, а также 

"вставить свои пять копеек" в обзор имеющихся "негараздив"...
ОТКРОВЕНИЯ ОТ НАТАЛЬИ

Вышеназванная статья На
тальи Ревской была опублико
вана в семнадцатом номере 
“МК” в Украине". Молодая жур
налистка приятно порадовала 
ликвидаторов высочайшим 
уровнем своей профессиональ
ной подготовки: ЧАЭС “распо
ложилась” аж в восемнадцати 
километрах от Припяти, с мос
та через речку оказался “как на 
ладони виден реактор под сар
кофагом” (!!!), кроме того, в про
цессе написания материала са
моотверженная “акула вера” 
нахваталась рентген как соба
ка блох: “Мы стоим буквально в 
ста метрах от реактора .. Здесь 
наши бытовые дозиметры отка
зываются работать— такой уро
вень они не регистрируют, слиш
ком много, может быть, 1 рент
ген”. О как! Закрадываются по
дозрения, что журналистка спу
тала Чернобыль с городом 
энергетиков Припятью, а на 
объекте “Укрытие” побывала не 
иначе как внутри, а не снаружи 
саркофага.

На этом творческий фонтан 
мастера пера не иссяк, и Ната
лья поделилась с читателями 
новыми откровениями: в Сла- 
вутиче, оказывается, рядом с 
армянским, таллиннским и ки
евским кварталами находится 
еще и “русский квартал”. Так 
сказать, славутичский Брайтон- 
Бич. А и верно, чем мы хуже 
Нью-Йорка?

По мнению столичной дивы, 
Славутич является городом се
мейного типа. Правда, такое 
сравнение журналистке пока
залось несколько затертым. 
Зря. Если бывают “семейные” 
трусы, то почему бы и городу 
не быть семейного типа?

Простые славутчане и мэр 
города проводят свой досуг, как 
оказалось, весьма содержа
тельно ’’— ...жители регулярно 
наполняют ящики обществен
ных инициатив, развешенные 
по всему городу...”, а Влади
мир Петрович Удовиченко, в 
свободное от борьбы за буду
щее города время, думает о 
настоящем — собирает вмес
те с подростками разбросан
ные окурки и мечтает возить 
кандидатов в президенты на 
экскурсию к саркофагу.

Конечно, я упомянул дале
ко не все перлы столичной жур
налистки, так как эти шедевры 
мыслей, образов и сравнений 
щедро разбросаны по всей ста
тье, занимающей газетную по
лосу формата А3. Статья за
канчивается несколько пара
доксальным выводом, для ос
мысления которого лично мне 
не хватает интеллекта: “Когда 
что-то взвешено и измерено — 
это не так страшно, это уже и 
есть зона отчуждения. А если 
что-то видишь, чувствуешь, бо
ишься и надеешься — это твоя 
жизнь”.

У ПАРАДНОГО КРЫЛЬЦА 
ВОЗЛЕ ЗАДНЕГО ПРОХОДА

В одном журналистка “МК” 
права однозначно — черно
быльская проблема сегодня 
действительно “является зда
нием с парадным фасадом и 
черным ходом". Причем эту 
мысль категорически необхо
димо углубить и расширить — 
такая картина характерна для 
всей вертикали власти. Начи
ная с Администрации Прези
дента и заканчивая служебным 
кабинетом клерка в сельском 
совете — абсолютно везде есть 
свой фасад и свой “задний 
двор". И нет разницы, о какой 
проблеме мы говорим — о про
ведении конституционной ре
формы, о решении чернобыль
ской проблемы либо об осуще
ствлении коммунальных преоб
разований в масштабах отдель

ного подъезда в доме. Можете не 
сомневаться, в каждом из этих 
случаев имеющаяся проблема 
будет благополучно решена са
мым извращенным способом 
через известное место.

Все в той же статье сообща
ется о том, что льготникам-чер- 
нобыльцам Славутича из бюдже
та недоплачивают, а городской 
центр реабилитации детей нахо
дится на грани закрытия из-за 
недофинансирования. И по та
ким же причинам, но только на 
другом уровне, мы с каждым го
дом все скромнее выделяем 
средства семьям погибших при 
ликвидации аварии коллег, мень
ше заботимся о своих ветеранах- 
пенсионерах, хуже обеспечива
ем летний отдых детей, реже оз- 
доравливаемся сами и т.д. и т.п.

Почему это происходит? 
Впасть предлагает следующее 
объяснение: дескать, “мы имеем 
только то, что имеем", а народ 
сам виноват, что имеет именно 
такую власть и сложившуюся 
экономическую ситуацию в стра
не, а не более благополучную. 
Это объяснение от лукавого. От
ветственность всегда лежит не 
на обывателе, а на элите стра
ны — политической, экономичес
кой, культурной и т.д. Не бывает 
плохого народа — бывает “от
стойная” элита. И “рулевые”, ко
торых мы на данный историчес
кий момент имеем в буквальном 
смысле, “имеют” нас и наши за
боты в переносном.

ПРИЧИНЫ И СЛЕДСТВИЯ

Представители власти пред
лагают обывателю следующее 
объяснение имеющимся “нега
раздам" — дескать, законы у нас 
плохие, историческое прошлое 
“висит камнем”, коньюнктура 
рынка плохая, и вообще, преж
де чем получить зарплату— сна
чала ты должен заплатить за 
квартиру! Это не объяснения, это
— бред сивой кобылы, не имею
щий ничего общего с теорией и 
практикой экономики страны.

На самом деле существует 
единственная и неповторимая 
причина, объясняющая все труд
ности общества, — это ошибоч
ные решения власти. Все! Этим 
все сказано. В свою очередь, 
причиной появления этого явле
ния является безответственность 
и безнаказанность людей, прини
мающих управленческие реше
ния. Вывод: если бы за каждое, 
мягко говоря, не самое рацио
нальное решение ответственные 
лица несли адекватное наказа
ние, то правильных решений 
было бы гораздо больше, а вся 
страна жила бы несравненно 
лучше.

Вам нужно предъявить дока
зательств? Их у нас есть!

Не буду анализировать реше
ния глобального уровня, типа 
конституционный реформы, зак
рытия ЧАЭС либо принятия ре
шения по строительству НБК (но
вого безопасного конфайнмента) 
над разрушенным четвертым 
энергоблоком ЧАЭС. И не пото
му, что лично мне нечего сказать 
по данному поводу, а лишь в силу 
того, что представители власти 
меня тут же обвинят в том, что я 
не понимаю всех политических и 
экономических моментов, техни
ческих нюансов и всевозможных 
последствий. Согласен — пусть 
на данную тему дискуссируют 
представители так называемой 
элиты и узкопрофильные специ
алисты. А я буду рассуждать на 
те "приземленные” темы, кото
рые вообще не требуют решений 
государственного уровня и впол
не разрешимы в масштабах ор
ганов местного самоуправления. 
Тем паче, что между причинами 
принятия дурацких решений “го
сударственного уровня” и местеч
кового нет абсолютно никакой 
разницы...

ЧП КВАРТИРНОГО МАСШТАБА

Народный славянский празд
ник Дня Советской Армии и Во
енно-Морского Флота для жиль
цов второго подъезда дома №3 
Добрынинского квартала неожи
данно был омрачен — в районе 
двух часов дня на техэтаже про
рвало трубопровод горячего во
доснабжения. По последствиям 
ЧП аварийной диспетчерской 
службой ЖКЦ был составлен со
ответствующий акт, который бес
пристрастно засвидетельство
вал, что в результате аварии по
страдали 6 квартир. Особенно 
пострадали квартиры 40, 39 и 36, 
затопленные “по полной програм
ме" В общем, банальный пример 
из череды типичных случаев, ко
торых за год в нашем городе слу
чается не один и не два. Я выде
ляю данный случай из общей ста
тистики только потому, что в квар
тире №36 проживает бывшая 
учительница школы №3, а ныне 
инвалид первой группы — Елена 
Ивановна Тимошенко...

Вы можете себе представить 
последствия затопления горячей 
водой периметра всей квартиры? 
Можете быть уверены, что в пост
радавшей квартире дела обстоят 
печально: отклеились не только 
все обои, но даже и кафельная 
плитка на кухне и в ванной. Намок
ли мебель, ковры и половые по
крытия, напитался влагой линоле
ум на войлочной основе. По сте
нам пошла плесень. Короче, аут 
полный, а по сему семья Тимошен
ко обратилась в ЖКЦ с просьбой
о компенсации материального 
ущерба. В связи с отсутствием ре
акции со стороны ЖКЦ, Елена Ива
новна набралась сил, чтобы доб
раться с помощью мужа до каби
нета мэра. Конечно, Владимир 
Удовиченко пообещал помочь, но 
естественно, что эта помощь в про
цессе ее “оказания” где-то наглухо 
потерялась. Увы, спустя два меся
ца инвалид Чернобыля так и про
живает в антисанитарных услови
ях “заплесневелой” квартиры .

Понятно, что у ЖКЦ свои труд
ности и коммунальщики не в со
стоянии оперативно обеспечить 
капитальный ремонт квартиры. 
То есть в данном конкретном слу
чае требовалось оперативное 
вмешательство городской власти
и, возможно, отдельное финанси
рование из резервов городского 
бюджета. Собственно за этим, 
Елена Ивановна и записывалась 
на прием к мэру города. Увы, 
тщетно. Даже после дополни
тельного обращения местного 
общества прав человека ситуа
ция так и не изменилась. Хотя, 
впрочем, вру — кое-что измени
лось: семью Тимошенко как ос
новных инициаторов отключения 
подачи электроэнергии в кварти
ры во время потопа — пытались 
привлечь к административной 
ответственности за... несанкцио
нированное отключение электро
энергии. Это при том, что по идее 
им нужно сказать огромное спа
сибо, так как сразу после отклю
чения электропитания вода хлы
нула прямо через розетки. На
помню, что в январе этого года 
при аналогичной аварии в Ере
ванском квартале в пострадав
ших квартирах полностью выго
рела электропроводка ...

У меня возникает вопрос:— Что 
помешало местной власти принять 
оперативное решение по данной 
проблеме? Может быть, мэру Сла
вутича стоит реже собирать с под
ростками “бычки" на площади, а 
чуть чаще думать о реальных нуж
дах инвалидов Чернобыля?

И ОПЯТЬ 
КВАРТИРНЫЙ ВОПРОС

30 января 2002 года совмест
ным решением администрации и 
профкома ЧАЭС стрелку охраны 
Вашуленко Н.Н. было выделено 
жилье по адресу: Черниговский

квартал, дом №19, кв.72. Нине 
Николаевне отсталость только 
получить ордер на квартиру. Но 
заветный документ она так и не 
увидела...

С точки зрения закона все 
было в полном порядке. Нина 
Вашуленко имела все права на 
получение данного жилья во 
первых, она была “отселенка'
— в мае 1986-го их семью эва
куировали из села Корогод Чер 
нобыльского района, во-вто
рых, на станции она работала 
с 1991 года, в-третьих, являет
ся матерью-одиночкой, воспи
тывающей троих детей.

Но закон у нас, что извест
но, как дышло: в мае 2002 года 
дом №9 Черниговского кварта
ла передали с баланса ЧАЭС 
на баланс города и представи
тели исполкома сделали вид 
что в вопросе квартирной оче 
реди станция им не указ...

Конечно, за недостатком пе
чатной площади и литератур
ных выражений в адрес пред
ставителей исполкома я не 
могу изложить все подробнос
ти данного дела — суть дела 
состоит в том, что "счастливой” 
обладательнице трехкомнат
ной квартиры не давали ни ор
дер, ни официальный отказ от 
предоставления квартиры. При 
этом нужно отдать должное 
профкому и администрации 
станции, которые последова
тельно отстаивали интересы 
работницы ЧАЭС в судебных 
спорах с исполкомом Славути
ча. В общем, дело закончилось 
тем, что квартира целый год 
“висела в воздухе”, и лишь в 
январе 2003 года Наталья Ва
шуленко, поняв, что судебная 
тяжба может растянуться на 
долгие годы и в итоге она мо
жет оказаться со своими деть
ми у “разбитого корыта”, всели
лась в выделенное жилье явоч
ным порядком. С этого момен
та началась новая эпопея — по 
выселению матери-одиночки из 
занимаемой ею квартиры. То 
есть, работницу ЧАЭС и ее тро
их детей “заботливые” чиновни
ки хотят выбросить на улицу...

Отмечу, что Вашуленко не 
захватила какую-то “левую” 
жилплощадь, а всего лишь за
селилась в выделенную ей 
квартиру. При этом ее обвиня
ют в том, что она не платит за 
коммунальные услуги. Она бы 
и рада платить, но как это сде
лать без официальной пропис
ки? Подчеркиваю, что этот эле
ментарный вопрос “решается” 
уже два года. Выскажу как бы 
робкую догадку о том, что квар
тира попросту “сглажена”. В 
смысле кто-то из “слуг народа" 
просто “положил глаз” на квар
тиру, предназначенную матери- 
одиночке.

И после этого кто-то будет 
говорить ликвидаторам, что го
сударственная политика у нас 
является "социально ориенти
рованной”?

ПОСЛЕСЛОВИЕ

Итак, вероятно, пострадав
шие стороны не тому учили на
ших детей, не с теми, с кем надо, 
спали, не участвовали в обсуж
дении конституционных реформ 
и не за тех голосовали Возмож
но. Только при чем здесь это? 
Чтобы решить данные пробле
мы у власти есть все возможно
сти. Нет только желания. А вы 
будете мне говорить об какой- 
то абстрактной "зоне отчужде
ния". Перефразируя профессо
ра Преображенского, можно 
констатировать, что зона отчуж
дения находится не в тридцати
километровой зоне вокруг Чер
нобыльской АЭС, а в головах на
ших чиновников...

Олег ФЕДОРЕНКО,
ЧАЭС — Славутич, 

апрель 2004 года

Городскому председателю Удовиченко В.П 
Редакции газеты "Теледень-Славутич'

ОБРАЩЕНИЕ
ТРУДОВОГО КОЛЛЕКТИВА СМСЧ № 5 

ПО ПОВОДУ ПУБЛИКАЦИИ СТАТЬИ 
"ЭТА НАБОЛЕВШАЯ ТЕМА -  СМСЧ № 5"

В ВЫПУСКЕ ГАЗЕТЫ ОТ 01.04.2004Г.
7 апреля 2004 года в медико-санитарной части, под предсе

дательством городского председателя Удовиченко В.П., состоя
лось принципиальное обсуждение вышеупомянутой статьи, а 
вернее сказать — причин ее появления.

Истины ради, следует проинформировать читателей этой га
зеты, что и статья, и сама встреча "с разрушительным началом’ 
целенаправленно планировалась и была спровоцирована, уж 
простите нас, уважаемый Владимир Петрович, Вашим ближай
шим окружением, которому, по-видимому, не дают покоя Ваши и 
наши конструктивные усилия и результаты, не допускающие раз
вала социальной инфраструктуры в г. Славутиче.

Прежде всего, мы благодарны за то, что Вы, Владимир Пет
рович, с пониманием отнеслись во время этой встречи к про
блеме недопустимости, образно говоря, “информационного бес
предела", который все чаще последнее время учиняется в упо
мянутой газете как по отношению к общим социальным пробле
мам в нашем городе, так и по отношению к проблемам здраво
охранения в частности.

Заранее хотим огорчить любителей “жареных сенсаций" в от
ношении того, что сплетен, обиженности (а на обиженных, по
мните об этом, лишь воду возят) и липкого обсусоливания темы 
в нашем обращении не будет, ибо если уверен, что прав, обра
щайся в судебные инстанции. А если действительно нашкодни
чал и хочешь дальше работать в коллективе, то не грызи его, а 
лучше обрати “глаза свои в душу свою и излечи ее сам”.

А теперь по сути:
1. У нас нет ни времени, ни средств отрываться от наших 

пациентов на подобного рода затяжные “патологические "гро- 
мадськие” препарирования”, ибо за нашей спиной и делами на
шими — здоровье жителей города, подавляющее большинство 
которых, мы уверены, могут о работе медико-санитарной части 
сказать больше хорошего.

2. Организационно-управленческим уровнем деятельности 
администрации СМСЧ мы не только вполне удовлетворены, но
и, сравнивая результаты деятельности нашего лечебно-диагно
стического учреждения с показателями в отрасли и в целом по 
Украине, — гордимся и дорожим

3. Мы просим всех славутчан не терять присущий вам ранее 
уровень конструктивного доверия ко всем нашим коллегам, по
скольку все написанное от имени лишь одного "якобы незаслу
женно обиженного сотрудника” не может давать основания к пес
симизму. Мы, как и прежде, всегда придем на помощь нашим 
пациентам.

4 Мы не хотим искать конструктивного контакта с нашим 
“бывшим коллегой", которая на эту встречу, с желанием, каза
лось бы, откровенного обсуждения, пришла с диктофоном, как 
она впоследствии заявила — “по заданию профкома ЧАЭС и 
членов своей семьи”.

5. Мы и в дальнейшем решительно будем предпринимать все 
возможные и нормативно допустимые методы, направленные на 
сохранение целостности коллектива СМСЧ № 5 как гаранта сис
темы медицинской помощи населению нашего города, а набо
левшие “язвы" мы не собираемся чесать, а будем от них и впредь 
оперативно избавляться.

(подписи)

РЕДАКЦИОННЫЙ КОММЕНТАРИЙ
Итак, мы — беспредельщики. Занятно. Напомним читателям: 

таковыми нас объявляют за то, что мы посмели опубликовать в 
газете письмо жителя города и сотрудника СМСЧ-5, бывшей за
ведующей терапевтическим отделением медсанчасти Елены 
Москаленко. Письмо авторское и отнюдь не анонимное. От себя 
редакция не позволила сделать ни единого комментария в за
щиту той или иной стороны. Подчеркнем: поступила так в стро
гом соответствии с предложением, высказанным руководством 
СМСЧ-5 и опубликованным в № 11 от 11 марта текущего года, а 
именно: высказываться о работе этого учреждения не аноним
но. Что мы и сделали.

Но, оказывается, публикация мнения отдельного жителя Сла
вутича в славутичской общегородской газете является “инфор
мационным беспределом”, в то время как регулярное информи
рование населения о результатах анонимного анкетирования, 
проводимого заинтересованной стороной — СМСЧ-5, — 
вполне нормальным явлением.

Собственно, подобное восприятие мнения горожан о ра
боте медсанчасти и всяческие обвинения в адрес газеты за 
его публикацию начались не вчера Осенью прошлого года 
мы опубликовали письма наших читателей, пришедшие в га
зету, — нас тут же обвинили в предвзятости и поддержке не
ких деструктивных сил, имеющихся в Славутиче. И это при 
условии, что мы всего-навсего опубликовали письма и резуль
таты опроса (не анонимного, к слову). Комментировать подоб
ного рода заявления не хочется. Особенно в той их части, 
которая намекает на некую заинтересованность редакцион
ного коллектива в продвижении критических материалов о 
положении дел в славутичской медицине. Газета — всего лишь 
зеркало общества, и мы старались правдиво отражать те выс
казывания, те мысли и те мнения, которые неоднократно выс
казывались (вслух и не анонимно!) в ходе заседаний обще
ственного совета, сессий городского совета и др

Мы — "развальщики” социальной сферы Славутича. Напом
ним: не было ни одной городской социальной программы, кото
рую газета бы проигнорировала своим вниманием, предлагая 
жителям ее всестороннее освещение. Просто ли это было? 
Нет. Всегда' ли бесконфликтно? Нет. Можно ли было по-друго
му? Нет: мы старались соблюсти объективность.

Удалось ли нам это? Во многом — да. Согласно данным не
зависимого опроса, проведенного СПЦ, информацию о жизни 
города именно из газеты предпочитают получать более 60 про
центов респондентов Высоки и показатели рейтинга доверия к 
нашему изданию.

Что дальше? Время покажет. Но мы постараемся и впредь 
не разочаровывать наших читателей, предлагая им весь спектр 
мнений по определенным вопросам — и не страшно, что они 
порой спорны и противоречивы: всем известно, где и как рожда
ется истина. Она-то и дорога.



СЛАВУТИЦЬКА ВИКОНАВЧА 
ДИРЕКЦІЯ КИЇВСЬКОГО 

ОБЛАСНОГО ВІДДІЛЕННЯ 
ФОНДУ СОЦІАЛЬНОГО 

СТРАХУВАННЯ ІНФОРМУЄ:
І. Про внесення змін до деяких законів України з питань загальнообов’яз

ковою державного соціального страхування
Верховна Рада України ПОСТАНОВЛЯЄ:
У Законі України “Про розмір внесків на деякі види загальнообов’язкового 

державного соціального страхування “( Відомості Верховної Ради України, 2001 
p., №11, ст.47; 2002 p., №17, ст. 124; №30, ст. 210; 2003 p., №16, ст. 116; із 
змінами, внесеними Законом України від 27 листопада 2003 року №1344-IV):

1) у статті 1:
в абзацах другому — четвертому пункту 1 та абзацах другому та третьому 

пункту 2 слова “прибутковим податком з громадян” замінити словами “подат
ком з доходів фізичних осіб”; абзац п’ятий пункту 1 замінити чотирма абзацами 
такого змісту:

“для найманих працівників — від суми оплати праці, що включає основну та 
додаткову заробітну плату, а також інші заохочувальні та компенсаційні випла
ти, у тому числі в натуральній формі, які підлягають обкладанню податком з 
фізичних осіб:  

0,25 відсотка— для наиманих працівників-інвалідів, які працюють на підприє
мствах і в організаціях УТОГ і УТОС;

0,5 відсотка — для найманих працівників, заробітна плата яких нижча про
житкового мінімуму, встановленого для працездатної особи;

I,0  відсотка — для найманих працівників, заробітна плата яких вища про
житкового мінімуму, встановленого для працездатної особи.

“Урядовий Кур’єр” від 29 квітня 2004р. №81
II. Роз’яснення Міністерства праці та соціальної політики України від

01.04.2004 р. №03-3/2815-024-8 щодо індексації допомоги по догляду за дити
ною до досягнення нею трирічного віку:

Відповіднр до Закону України “Про індексацію грошових доходів населення” 
від 6 лютого № 491 та Порядку проведення індексації грошових доходів населен
ня, у т. ч. і допомоги по догляду за дитиною до досягнення нею трирічного віку.

Згідно із зазначеним Порядком, індексації підлягала сума допомоги у розмірі 
80 грн. на індекс 1,1% з травня по грудень 2003 р. включно. Сума індексації 
становила 0,88 грн.

В поточному році, через суттєве зростання індексів споживчих цін наприкінці 
минулого року значно зросли індекси для проведення індексації зазначеної 
допомоги. Якщо в січні 2004 р. індекс для індексації становив 3,9%, а сума 
індексації — 3,12 грн., в лютому — 5,5% або 4.40 грн. відповідно, то в березні 
цей індекс становив вже 7,0%, а сума індексації — 5,60 грн. Індекс 7,0% роз
повсюджується і на квітень.

Тобто в березні та квітні допомога по догляду за дитиною до досягнення 
нею трирічного віку разом із сумою індексації повинна становити 85,60 грн.

Постановою правління Фонду соціального страхування з тимчасової втрати 
працездатності від 4 березня 2004 р. № 12 розмір допомоги по догляду за ди
тиною до досягнення нею трирічного віку з 1 квітня 2004 р. встановлено у розмірі 
85 грн. Оскільки зазначене підвищення не забезпечує державні гарантії щодо 
індексації грошових доходів населення, квітень не може бути базовим місяцем 
при її проведенні (п.5 Порядку) і індексація такої допомоги повинна продовжу
ватися на загальних підставах згідно з чинним законодавством.

Отже, у квітні поточного року допомога по догляду за дитиною до досягнен
ня нею трирічного віку разом з сумою індексації повинна становити 90,95 грн. 
(85x7,0:100=5,95 грн.; 85+5,95=90,95 грн.).

При подальшому визначенні розміру допомоги по догляду за дитиною до 
досягнення нею трирічного віку просимо врахувати механізм індексації зазна
ченої допомоги.

ЗУСТРІЧ ПОЖЕЖНИКІВ- 
ЛІКВІДАТОРІВ

26 квітня виповнилася 18 річниця з дня трагедії, яка сталася на Чорно
бильській АЕС. Для людей усього світу Чорнобиль став символом мужності і 
патріотизму, боротьби і перемоги над ядерним монстром, який вийшов з-під 
контролю.

Одними з перших у ліквідації наслідків Чорнобильської катастрофи брали 
участь 343 чернігівські пожежники, з них 42 було відзначено нагородами.

26 квітня в управлінні МНС України в Чернігівській області проведено зустріч 
з пожежниками-ліквідаторами. З теплими словами до присутніх звернувся на
чальник управління полковник внутрішньої служби Юрій Федоров і зачитав 
лист міністра України з питань надзвичайних ситуацій та у справах захисту 
населення від наслідків Чорнобильської катастрофи Г.В. Реви, в якому ліквіда
торам висловлено побажання насамперед здоров’я, миру, великого людсько
го щастя на благородній ниві служіння українському народові. Потім було ого
лошено наказ МНС України, згідно з яким Федоров Ю.М. вручив відзнаку МНС 
“За відвагу в надзвичайній ситуації” II ступеня заступнику начальника Чернігі
вської професійної пожежної частини №16 Георгію Прядку, Почесні грамоти 
МНС — командиру відділення 9-ї державної пожежної частини с. Гнідинці Вар- 
винського району Василю Матухну та водію 5-ї державної пожежної частини м. 
Чернігова Віктору Міщенку. Управлінням МНС в області пожежникам-ліквідато- 
рам було вручено грошову допомогу.

Потім учасники зборів поклали квіти до меморіалу Пам’яті, який розташова
ний на фасаді УМНС в області, а також біля меморіального каменя на вулиці, що 
названа на честь померлого пожежника-ліквідатора Анатолія Григоренка, та 
відвідали його могилу.

Центр пропаганди УМНС України в Чернігівській області

ПРО НАЙБІЛЬШИХ БЮДЖЕТНИХ БОРЖ НИКІВ
ДПІ в м. Славутичі неодноразово інформувала громадськість, щодо тих платників податків, які не бажають розрахову

ватися з бюджетом. Відповідно до проведеного аналізу, на 20.04.2004р. до списку найбільших бюджетних боржників 
віднесені такі підприємства:

ПРО СУМЛІННИХ ПЛАТНИКІВ
Наводимо перелік платників, які сумлінно виконують свої конституційні обов’язки щодо добровільної сплати до бюд

жетів, державних цільових фондів податків і зборів (обов’язкових платежів), а також неподаткових доходів, установлених 
законодавством. Це такі підприємства:

ЩОДО ОПОДАТКУВАННЯ ВИПЛАТ, 
ЗДІЙСНЮВАНИХ ПРОФЕСІЙНИМИ СПІЛКАМИ
(витяг із листа Державної подат

к о в о ї а д м ін іс т р а ц ії У кра їни  в ід
13.04.2004 №6391/7/17-3117)

Порядок оподаткування подат
ком з доходів фізичних осіб не
цільової благодійної допомоги, у тому 
числі матеріальної, яку надають проф
спілки, викладено у підпункті 9.7.3 пун
кту 9.7 статті 9 Закону.

Згідно із підпунктом 9.7.3 пункту 
9.7 статті 9 Закону, не підлягає вклю
ченню до оподатковуваного доходу 
сума нецільової благодійної допомо
ги, у тому числі матеріальної, яка на
дається резидентами — юридични
ми або фізичними особами (у 
тому числі профспілковими органі
заціями) на користь платника податку 
протягом звітного податкового року су
купно у розмірі, що не перевищує 
розмір прожиткового мінімуму на пра
цездатну особу, встановленого на 1 
січня такого року, за умови, що на та
кого платника податку поширюється 
право на отримання податкової соц
іальної пільги згідно з підпунктом 6.5.1 
пункту 6.5 статті 6 цього Закону.

Відповідно до підпункту 6.5.1 пунк
ту 6.5 статті 6 Закону, податкова соц
іальна пільга застосовується до дохо
ду, отриманого платником податку як 
заробітна плата протягом звітного по
даткового місяця, якщо його розмір не 
перевищує суми місячного прожитко
вого мінімуму для працездатної осо
би, встановленого на 1 січня звітного 
податкового року, помноженої на 1,4 
та округленої до найближчих 10 грн. 
На даний час цей розмір становить 
510 грн. (365 грн. х 1,4).

Перелік категорій платників податку, на 
яких за таких умов поширюється право на 
застосування податкової соціальної пільги, 
наведено у підпунктах 6.1.1, 6.1.2 та 6.1.3 
пункту 6.3 статті 6 Закону. Протягом звітно
го податкового року при виплаті громадя
нам, зазначеним у цих підпунктах Закону, 
нецільової (благодійної) допомоги (у тому 
числі матеріальної) сукупно на ріку розмірі, 
що не перевищує величини прожиткового 
мінімуму, установленого для працездатної 
особи на 1 січня звітного податкового року, 
незалежно провадилася така виплата за 
місцем одержання податкової соціальної 
пільги (від працедавця) чи від іншої особи
— непрацедавця (у тому числі профспілко
вої організації), така допомога не підлягає 
оподаткуванню податком з доходів фізич
них осіб у джерела виплати.

Оскільки обмеження в наданні пільги, 
передбачені підпунктом 6.5.1 пункту 6.5 
статті 6 Закону, застосовуються лише до 
доходу у вигляді заробітної плати (тобто 
за умови наявності трудових відносин), 
то суми, виплачені професійною спілкою 
у вигляді нецільової благодійної допомо
ги, у тому числі матеріальної, платнику 
податку — не члену профспілки (у тому 
числі пенсіонерам та студентам) сукуп
но на рік у розмірі, що не перевищує ве
личини прожиткового мінімуму на працез
датну особу, не підлягає оподаткуванню 
податком з доходів фізичних осіб.

Суми перевищення допомоги над 
вказаним розміром підлягають оподат
куванню у джерела виплати за ставкою 
пункту 7.1 статті 7 Закону з урахуванням 
пункту 22.3 статті 22 Закону.

Юридичні особи, у тому числі про
фесійні спілки, та фізичні особи можуть

надавати платнику податку неоподат
ковувану цільову благодійну допомогу 
незалежно від її розміру, на цілі, виз
начені підпунктом 9.7.4 пункту 9.7. 
статті 9 Закону, зокрема, шляхом пе
рерахування закладу охорони здоро
в’я для компенсації вартості платних 
послуг з лікування платника податку та 
членів його сім’ї першого ступеня спо
ріднення, для придбання ліків, до
норських компонентів, протезно-орто
педичних пристосувань.

Професійні спілки, які надають не
цільову благодійну (матеріальну) допо
могу та додаткові блага, є податкову 
ми агентами по таких виплатах (дохо- 
дах) та, крім утримання та перераху
вання до бюджету податку з доходів 
фізичних осіб, повинні зазначити відо- 
мості про суми таких доходів і утрим. 
з них податки у складі п о д а т к о в і 
звітності та повідомити про них подат
ковим органам за формою №1ДФ 
згідно з вимогами наказу ДПА України 
від 29.09.03р. №451 “Про затверджен
ня форми податкового розрахунку сум 
доходу, нарахованого (сплаченого) на 
користь платників податку, і сум утри
маного з них податку (ф. №1ДФ) та 
Порядку заповнення та подання подат
ковими агентами податкового розра
хунку сум доходу, нарахованого (спла
ченого) на користь платників податку, 
і сум утриманого з них податку”, зареє
строваного в Міністерстві юстиції Ук
раїни 22.10.03р. за №960/8281.

Заступник голови С.І. Лекарь
Лист у  повному обсязі розміше

но на інформаційному стенді ДПІ 
в м. Славутичі.

9 травня 1945 року назавжди залишиться в серцях мільйонів людей. Цього дня 59 років назад перемогою радянсько
го народу над фашистськими загарбниками закінчилась найстрашніша війна.

З кожним роком з рядів тих, хто здобував перемогу на полях битв, хто кував перемогу в тилу, час вириває все нові й нові жертви.
Минає час, і вже рідко зустрінеш на вулиці живих свідків тих страшних днів, кровопролитних боїв, які віддали все, що 

в них було, для наближення світлого дня — Перемоги.
В тяжкі роки війни немало яскравих сторінок в історію вписали працівники державної пожежної охорони, які, 

не шкодуючи ні сил, ні життя, хоробро билися з окупантами.
Високими урядовими нагородами відзначила Батьківщина подвиги працівників пожежної охорони, які працювали в 

СДПЧ-1 Деснянського району м. Чернігова.
Імена Мосович, Ушаков, Шеремет, Романенко назавжди залишаться в пам’яті працівників пожежної охорони.
В день 59-ї річниці Перемоги всім ветеранам Великої Вітчизняної війни бажаємо міцного здоров’я, довголіття, по

смішок на обличчях та великого людського щастя.
Ю. БРЕУС, начальник СДПЧ-1



ДО ДНЯ МІСТА
Відбулося засідання оргкомітету з підготовки до Дня міста, який 

цього року проходитиме під гаслом “Я —  житель свого міста". Святкові 
заходи відбуватимуться вже з 30 травня. В рамках програми буде про
ведено ряд конкурсів, зокрема —  вперше! — фотоконкурс, до участі в 
якому запрошуються майстри та аматори фотосправи. На конкурс 
приймається не менше 3 робіт розміром 20 х 30 см. Переможці будуть 
нагороджені грамотами, відзнаками м іського голови та цінними пода
рунками. Більш детальну інф ормацію  можна отримати за тел.: 2-08- 
07, 2-23-16 (Палац дитячої творчості).

НОВОСТИ ОТ МОЛОДЕЖНОГО 
ИНФОРМАГЕНТСТВА СЛАВУТИЧА

НАШИ СНОВА ПОБЕДИЛИ

Однажды мы уже писали о команде третьей школы “Гидрант” , занявшей 
первое место в городе среди дружин юных пожарных. Поэтому 14 апреля они 
поехали в Вышгород защищать честь города и показывать, какие они на са
мом деле классные мальчишки и девчонки. Славутчане, приехавшие на кон
курс, как и обычно, в корне отличались от всех остальных участников.(Абсо
лютно неофициально. В спортзале, где мы переодевались, тишина, 
мягко говоря, была нарушена. Не трудно догадаться кем! Когда жюри 
удалилось из зала для определения победителей, была объявлена му
зыкальная пауза. Славутичские “дети” поднялись на сцену и стали 
отрываться. Что значит внутренняя свобода и абсолютная неза- 
комплексованность!)

Хочется отметить, что команда выступила очень хорошо. Не жалела гор
ла и группа поддержки, к которой в процессе выступления присоединились и 
остальные зрители. В общем, понравились. Причем не только зрителям, но и 
жюри: наша команда оказалась в числе призеров. 16 числа мы снова отпра
вились на конкурс, теперь уже в Белую Церковь. (Абсолютно неофициаль
но. Так что если 14 и 16 апреля вы, читатель, видели детишек у  тре
тьей школы в 5.30 утра, не пугайтесь и не думайте, что это — учени
ки, обожающие школу: просто мы ожидали автобус.)

В Белой Церкви Славутич был на высоте. Из 16 выступавших команд наша 
заняла второе место. Таким образом, мы попали в полуфинал. За время, про
веденное в Вышгороде и Белой Церкви, было спето много песен, отснята не 
одна фотопленка, все, к счастью, остались живы и здоровы. Остается поже

вать удачи команде “Гидрант” в дальнейшем и выразить огромную благодар
ность руководителям и работникам ДДТ, ДШИ и ККК за предоставленную под
держку и помощь.

Наверно, нет в нашем городе человека, не знающего о случившемся в ночь 
 на 26 апреля 1986 года. В эту ночь 2004-го на центральной площади Славути
ча, по сложившейся уже традиции, состоялась панихида и возложение цве
тов к памятнику погибшим на ЧАЭС. Мы очень рады, что в рядах пришедших 
на площадь славутчан оказалось много молодежи, желающей поучаствовать 
в "живом коридоре” и постоять у памятника со свечами.

А сейчас обо всем этом немного поподробнее. В 22 часа у памятника по
явилась первая смена в виде десятка подростков со свечами. Через каждые 
10 — 15 минут четыре группы почетного караула сменяли друг друга. В 00.10 
на площади выстроился “живой коридор”, через который и прошли те, кто 
желал в эту ночь положить к памятнику цветы и поставить свечи. К слову, все 
это происходило под неслабый дождь! К чести молодежи надо сказать, что 
почетный караул в это время стойко продолжал стоять на своих местах. Жи
тели города, как могли, укрывали детей от воды и ветра зонтами.

...Наша трагедия стала известна всему миру. Печальная дата привлекла 
внимание не только местных СМИ, но и телеканала “ОРТ”. Говорят, днями 
ранее в Славутич приехала целая делегация представителей различных га
зет и ТВ-каналов Украины, России, Беларуси. О Чернобыле в мире, похоже, 
вспоминают исключительно накануне “нашей даты”. Всем хочется немного 
“жареного” и хоть чуть-чуть сенсационного. Если таковое не найдено, в эфир 
уходят крошечные, 30-секундные, ролики типа “в городе энергетиков помнят...” 
И только славутчане способны в полной мере осознать происшедшее 18 лет 
назад на ЧАЭС...

...Минута молчания. Мы оставляем и свои свечи у памятника. Всё. Митинг, 
П анихида, а с ними и Ночь Памяти окончены. Наступает обычная ночь. Почти 
б ез “мирного атома” Тихая. Славутичская.

Просто КСЮХА и Карина ЗМЕЮКИНА

POK-фЕСТ: СЛАВУТИЧ THE BEST!!!
Эта фраза, постоянно повторяемая ведущим на II рок-фестивале, прохо

дившем в Киевском ФОКе в прошлое воскресенье, скорей всего, станет деви
зом феста. Всего за четыре с половиной часа рок-действа выступило пять 
груп из Киева. “Дотик думок”, “Бензин”, ZArJA, RoNRoMeRo (подробнее — на 
www.ronromero.kiev.ua) и хорошо известный в Славутиче “Механический апель
син” (МехАп). Кроме того, предполагалось выступление слаутичской команды 
“Спільна мова”, но по определенным причинам оно не состоялось, хотя ребя
та очень желали выйти на фестивальную сцену.

Многие участники фестиваля — выходцы из Славутича, у некоторых здесь 
были записаны CD с их композициями — как, например, у групп Zarja и МехАп.

Подробностями о себе охотно поделились группы Zarja и МехАп.
Из досье “ТС”. Группа Zarja. Состав: Саня (вокал, автор песен), Анд- 

рюха (соло-гитара), Лёха (ударные), Серега (бас-гитара) и Олег (ритм- 
гитара, бек-вокал). Группа существует с 1998 года. В декабре 2002-го 
был записан первый альбом (“Шестиструнная осень моя”). В 2003-м 
появился полноценный акустический альбом (“На 180”), который, кста
ти, был записан в Славутиче. Днем рождения группа считает 30 но
ября 2003 года — концерт в актовом зале физико-математического 
лицея им. Т. Шевченко (подробнее — на www.zarja.tk).

Гоуппа МехАп. Состав: Сергей (вокал), Андрей (барабаны, програм
мирование), Александр (“Дэйв”) (гитара, клавишные), Максим (“МОК- 
СЕЛЬ”) (директор). День рождения группы — 2 мая 1998 года, когда 
был дан грандиозный концерт в Киеве, ДК речников. На сцене МехАпы 
производят впечатление суровых менов в черном. Такой образ ребя
та считают наиболее подходящим к тому, что они играют, —  не
стандартному сплаву электронной музыки и живому звучанию гитар 
и барабанов.

После выступления музыканты отметили энергичность зала: “Редко где 
встретишь такую заводную публику”. Но, наверное, сейшен не удался, если 
бы не работа ведущего Сани Зарецкого, солиста группы ZArJA. Про таких 
обычно говорят, что у них где-то спрятан моторчик. Что он только ни делал для 
того, чтобы зритель не скучал!

А вообще, редко у нас рок-сейшены проводятся, вот и приходится славу
тичской молодежи отрываться на полгода вперед.

Эх, почаще нужно бы!
До встречи на III рок-фесте!

Иванко НЕКРОФИЛЬЧУК

ТАНЦУЮТ ПАРНИ, СПУСТИВШИЕСЯ С НЕБЕС
19 мая на сцене Черниговского областного 

музыкально-драматического театра — "Guys from Heaven"
а

Это первый и на сегодняшний день 
единственный мужской шоу-балет в Ук
раине. За три года существования ба
лет стал широко известен в Украине и 
за рубежом. Высокая профессиональ
ная подготовка танцоров, оригиналь
ные программы, поставленные в соб
ственном ключе современной хореог
рафии, определяют стиль “Guys from 
Heaven”. Недаром специалисты и жур
налисты говорят, что постановки В.
Прокопенко пронизаны смыслом, ори
гинальностью, что это не эстрадная 
попса, а искусство, которое обрело 
свой стиль хореографии. Морис Бе- 
жар, Начо Дуато, Ма Цэк — великие хо
реографы, которых В.Прокопенко счи
тает своими учителями.

Профессионализм балета отмети
ли российские и украинские исполни
тели, на сегодняшний день в активах 
балета работы с Аллой Пугачевой,
Софией Ротару, Ассией Ахат, Алиной 
Гроссу, Татьяной Тишинской, Михаилом Поплавским и т.д.

“Guys from Heaven” — балет, состоящий из 16 профессиональных танцоров, которые равноценно владеют сложной 
танцевальной техникой, различными хореографическими направлениями и артистизмом.

В своем активе “Guys from Heaven” имеет несколько клубных программ продолжительностью 45 минут, поставлен
ных в лучших традициях мирового кабаре и бродвейских мюзиклов, а также множество 20-минутных танцевальных 
блоков, которые безупречно могут подойти в концепцию любой вечеринки клуба или корпоративного празднования.

В ноябре прошлого года в Киевском театре оперетты состоялась презентация шоу-программы “Пластика огня” про
должительностью 1 час 40 минут. Восемнадцать сюжетных танцевальных постановок, осуществленных артистами балета 
в разных ритмах и направлениях современной хореографии, пронизаны самыми сокровенными порывами души человека.

Лю бовь и ненависть, страсть и предательство — все это может пережить зритель вместе с балетом "Guys 
from Heaven”.

Билеты продаются в кассе театра

ЛЕГКОАТЛЕТИЧНА СПАРТАКІАДА ДОШКІЛЬНИКІВ
Нинішня весна в Славутичі асоці

юється з традиційною легкоатлетич
ною спартакіадою серед дошкільних 
навчальних закладів. Вона пройшла 
цими днями в спортивному комплексі 
"Олімпієць”.

Вже п’ятнадцятий рік поспіль захід 
знаходить своїх уболівальників, гос
тей, меценатів.

Спортивний рух у місті має запаль
ну вдачу. Дитячий спорт — особлива і 
дуже делікатна царина педагогічної 
діяльності...

Основна ідея спартакіади — по
пуляризація ф ізичної культури та 
спорту серед педагогів, батьків, гро
мадськості.

Завдяки узгодженості дій керів
ництва методичного о б ’єднання 
“Фізкультурні ц ікавинки” (керівник 
Лідія Шаніна) та за сприяння спон
сорів спартакіади, учасникам змагань 
були створені всі умови для вдалого

виступу та нагородження їх спеціаль
ними подарунками.

За спортивною традицією, прапор 
міста підняли переможці минулорічної 
спартакіади, вихованці ДНЗ № 6 “Крунк”.

Цього року боротьба за почесний 
кубок спартакіади була досить відчут
ною. Конкуренти виявилися гідними 
один одного.

Так, у командній першості “золото” 
завоювала команда ДНЗ №1 “ Калин
ка”  (інструктори з фізичного вихован
ня Л ід ія  Шаніна та Тетяна Пінчук). 
Друге місце п’єдесталу та срібні медалі 
здобула команда ДНЗ № 6 “Крунк” 
(інструктори з фізичного виховання 
Світлана Савченко та Оксана Бойко). 
Почесне третє місце, а отже “бронзу”, 
отримала команда ДНЗ № 8 “Теремок” 
(інструктори з фізичного виховання Те
тяна Кириченко та Валентина Дуброва).

Визначилися і лідери серед особис
тої першості спартакіади.

Перше місце з бігу на 30 метрів по
сіли вихованці ДНЗ № 1 “Калинка” — 
Лукашевич Юлія та Скочко Богдан.

В метанні на дальність перша се
ред дівчаток — Тітова Яна (ДНЗ № 6 
“Крунк”), серед хлопчиків — Ковален
ко Максим (ДНЗ № 8 “Теремок”). Най- 
спритнішими стрибунами визнані Тіто
ва Яна (ДНЗ № 6 “Крунк”), Романов 
Валентин (ДНЗ № 4 “Маріте”).

Всі переможці із зазначених видів, 
які вибороли призові місця, отримали 
пам’ятні медалі та спеціальні призи 
легкоатлетичної спартакіади.

Учасники заходу показали зразко
ву техніку, за що неодноразово були 
нагороджені оплесками численних 
глядачів.

Вітаємо всіх переможців та їхніх на
ставників!

Ірина ТЕРЕЩЕНКО, методист з 
дошкільної освіти методичного 

центру Славутицького відділу освіти

ПОЗДРАВЛЯЕМ
СПОРТСМЕНОВ СПОРТКЛУБА "СЛАВУТИЧ-КЭМПО" И ИХ РОДИТЕЛЕЙ!

25 апреля во Львове состоялось 
открытое первенство Львовской обла
сти по киокушипкай каратэ среди де
тей и юношей “Львів-2004”.

Успешно выступили спортсмены 
спортклуба “Славутич-КЭМПО”;

1. Макаров Богдан — 1 место (воз
раст 12 — 13 лет, до 35 кг);

2. Антонян Дима — 1 место (воз

раст 10 — 11 лет, до 45 кг);
3. Луговский Богдан — 3 место ( воз

раст 12 — 13 лет, до 40 кг) + специаль
ный диплом “За волю к победе “;

4. Гурдина Саша — 2 место (возраст 
10 —  11 лет, до 35 кг);

5. Кручко Дима — 3 место (возраст 
10 —  11 лет, свыше 40 кг);

6. Головач Женя — 3 место ( возраст

10 — 11 лет, до 35 кг);
7. Сержан Женя — специальный 

диплом “ За волю к победе” (возраст 8
—  9 лет, до 25 кг).

Сборная команда спортивного клу
ба “Славутич-КЭМПО” заняла 3 обще
командное место среди 6 спортклубов 
и областных федераций.

Тренер — Уханов Б.Н.

МЫ УЧИЛИСЬ ВЫЖИВАТЬ
30 апреля в городском парке в де

сятый раз (вполне можно отмечать 
юбилей!) прошли ежегодные весен
ние молодежные соревнования по 
гражданской обороне ’’Школа безо
пасности”. Их цель — научить моло
дежь правильно действовать в чрез
вычайных ситуациях разного харак
тера — как природного, так и техно
генного. В соревнованиях приняли 
участие пять команд (четыре школы 
и лицей), в каждой из которых было 
по 12 учащихся (десять основных и 
двое запасных).

Каждая команда должна была как 
можно быстрее и качественнее прой
ти каждый из 13 этапов, в том числе 
движение по азимуту, одевание проти
вогаза, нахождение расстояния до 
объекта, перетягивание каната, “парал
лельные веревки”, десантная перепра
ва, оказание первой медицинской по
мощи и тд. Кроме того, в задание вхо
дила даже, если можно так высказать
ся, начальная журналистская подготов
ка — выпуск боевого листка.

На каждом этапе проверку каче

ства работы вело компетентное жюри, 
в состав которого вошли начальники 
штабов ГО организаций и учреждений 
нашего города, а также учителя.

В каждом соревновании есть побеж
денные и победители. Уже который год

подряд переходящий кубок по ГО за
бирает СООШ №1. На втором месте 
команда лицея, на третьем —  школа 
№3, на четвертом и пятом — вторая и 
четвертая школы соответственно.

Иванко НЕКРОФИЛЬЧУК

http://www.ronromero.kiev.ua
http://www.zarja.tk


РЕЄСТРАЦІЯ УКЛАДЕННЯ ШЛЮБУ
Жінка та чоловік, якг бажа

ють зареєструвати шлюб, осо
бисто подають письмову зая
ву (встановленого зразка) до 
будь-якого органу реєстрації 
актів цивільного стану за їхнім 
вибором. Якщо через поважні 
причини чоловік або жінка не 
можуть особисто подати зая- 
ву, то таку заяву, справжністьпі

дписів на якій має бути нота
ріально засвідченою, можуть 
подати їх представники згідно 
з нотаріально засвідченим до
рученням.

Особи, які раніше перебу
вали в шлюбі, можуть зареє
струвати повторний шлюб 

тільки при пред’явленні доку
ментів, що підтверджують при
пинення попереднього шлюбу 
(свідоцтво про розірвання 
шлюбу, свідоцтво про смерть 
одного з подружжя, судове 
рішення або висновок відділу 
реєстрації актів цивільного 
стану про визнання шлюбу не
дійсним).

Особи, які бажають зареє
струвати шлюб, зобов’язані 
пред’явити на посвідчення їх

- особи паспорт або паспортний 
'документ. Якщо обидві особи, 
які бажають укласти шлюб, 
''бо одна з них не досягли 16
років і відповідно до ст. 23 

і сімейного кодексу України їм

надано право на шлюб (за зая
вою особи, яка досягла 14 років, 
за рішенням суду їй може бути 
надано право на шлюб, якщо 
буде встановлено, що це відпо
відає її інтересам), то реєстра
ція може бути проведена на 
підставі свідоцтва про народжен
ня, у якому робиться запис про 
проведену реєстрацію.

Іноземці та особи без грома
дянства для реєстрації шлюбу в 
Україні повинні пред’явити націо
нальний паспорт або паспортний 
документ з відміткою про реєст
рацію уповноваженого органу 
щодо законності їх перебування 
в Україні. Якщо в паспортах або 
паспортних документах цих осіб 
відсутні відомості про сімейний 
стан їх власників, то вони повинні 
одночасно подати документ про 
те, що не перебувають у шлюбі, 
виданий компетентним органом 
країни свого громадянства або 
країни постійного проживання та 
легалізований консульською ус
тановою або дипломатичним 
представництвом України в цій 
країні. Зазначені документи мо
жуть бути також видані або ле
галізовані консульською устано
вою або дипломатичним пред
ставництвом цієї країни в Україні 
та легалізовані Департаментом 
консульської служби Міністер
ства закордонних справ України.

Якщо в паспортах або паспорт
них документах є відмітка про 
припинення шлюбу вищезазна
чених осіб, довідка про сімейний 
стан повинна бути за період 
після розірвання шлюбу.

Якщо документи іноземців, 
осіб без громадянства, які є 
підставою для реєстрації шлю
бу, складені іноземною мовою, 
до них обов’язково додається 
переклад тексту на українську 
мову, достовірність якого засвід
чується консульською установою 
або дипломатичним представ
ництвом України за кордоном, * 
посольством (консульством) 
держави, громадянином якої є 
іноземець (країни постійного 
проживання особи без громадян
ства), Міністерством закордон
них справ, іншим відповідним 
органом цієї держави або нота
ріусом.

Зазначений документ про 
сімейний стан дійсний протягом 
шести місяців з дня його видачі 
(якщо в ньому не встановлено 
інший термін).

Орган РАЦС, який прийняв 
заяву про реєстрацію шлюбу, 
зобов’язаний ознайомити осіб, 
які вступають у шлюб, з умова
ми і порядком реєстрації шлю
бу, переконатися, що ці особи 
взаємно обізнані зі станом здо
ров’я і сімейним станом один

одного, а також роз яснити їм 
права і обов’язки як майбутнь
ого подружжя і батьків та попе
редити про відповідальність за 
приховання перешкод до всту
пу в шлюб.

Шлюб реєструється в орга
нах реєстрації актів цивільно
го стану після спливу одного 
місяця від дня подання заяви 
особами, які бажають укласти 
шлюб. У виняткових випадках 
цей строк може бути скороче
ний керівником відділу РАЦС 
на підставі спільної заяви осіб,, 
які бажають вступити в шлюб, 
та документів, які підтверджу
ють наявність поважної причи
ни для його скорочення.

У разі вагітності нареченої, 
народження нею дитини, а та
кож якщо є безпосередня заг
роза для життя нареченої або 
нареченого, за наявності доку
ментів, що підтверджують вик
ладені факти, шлюб реєст
рується удень подання заяви.

Реєстрація шлюбу за дові
реністю або через представни
ка не дозволяється. П ри
сутність нареченої та нарече
ного в момент реєстрації їхньо
го шлюбу є обов’язковою.

І. ЗАВГОРОДНЯ, 
начальник відділу РАЦС 
Славутицького міського 

управління юстиції

ДО УВАГИ ПЛАТНИКІВ 
СТРАХОВИХ ВНЕСКІВ

П латникам  страхових 
внесків, які знаходяться на 
спрощеній системі оподатку
вання, зараховуються части
ни сум єдиного та фіксовано
го податків, що спрямовують
ся до бюджету Пенсійного 
фонду, в рахунок сплати 
страхових внесків на загаль
н о о б о в ’язкове  д ерж авне  
пенсійне страхування за най
маних працівників та фізич
них осіб, які виконують у них 
роботи (послуги) за догово
рами цивільно-правового ха
рактеру.

Частина сум єдиного та 
фіксованого податків зарахо
вується в рахунок сплати 
страхових внесків, нарахова
них страхувальником у вста
новлених законодавством 
розмірах (32%, 4%, 42% — 
льотних екіпажів повітрян. 
суден цивільної авіації ) на 
суми фактичних витрат на 
оплату праці (грошового за
безпечення) працівників, що 
включають витрати на вип
лату основної і додаткової 
заробітної плати та інших за
охочувальних та компенсац
ійних виплат, у тому числі в

натуральній формі, які визна
чаються згідно з нормативно- 
правовими актами, прийняти
ми відповідно до Закону Украї
ни “Про оплату праці”, випла
ти винагород фізичним особам 
за виконання робіт (послуг) за 
угодами цивільно-правового 
характеру, що підлягають об
кладенню податком на доходи 
фізичних осіб, а також на суми 
оплати перших п’яти днів тим
часової непрацездатності, яка 
зд ій сн ю ється  за ра хун ок 
коштів роботодавця та допо
моги у зв’язку з тимчасовою 
непрацездатністю.

Зарахування здійснюється 
на підставі платіжного докумен
та, який підтверджує сплату 
єдиного або фіксованого подат
ку (завірені органом Пенсійно
го фонду копії платіжного дору
чення, квитанції (другий при
мірник прибуткового докумен
та) або іншого документа, що є 
підтвердженням про внесення 
готівки у відповідній платіжній 
системі), поданого платником 
одночасно  з поданням  до 
органів Пенсійного фонду що
м ісячного  розрахунку  суми 
страхових внесків, та даних

органів Державного казначей
ства України або інших фінан
сових органів про перерахуван
ня до бюджету Пенсійного 
фонду частини сум єдиного та 
фіксованого податків.

Ф ізична особа — суб ’єкт 
підприємницької діяльності по
дає також копію документа, в 
яком у зазначається  розм ір 
ставки єдиного та фіксованого 
податку.

Частина сум єдиного або 
ф іксованого податків врахо
вується в особовій картці 
платника як сплачені страхові 
внески за найманих працівників.

Якщо частина єдиного чи 
фіксованого податку, що спря
мована до бюджету Пенсійно
го фонду за звітний місяць, пе
ревищує суму нарахованих до 
сплати страхових внесків за 
в ідповідний звітний м ісяць, 
зазначена сума зараховується 
в рахунок сплати страхових 
внесків  наступних зв ітних  
місяців.

Згідно із звітними даними за
1 квартал 2004 року, найбільший 
вплив на виконання планових 
показників по надходженню 
страхових внесків до управління

ПФУ у м. Славутичі мають такі 
підприємства міста: ДСП Чор
нобильська АЕС, компанія 
“Енергоатом”, під. “Атомремон- 
тсерв іс ” , СМСЧ-5, м іський 
відділ освіти, КП УЖКГ.

Крім того, є ряд підприємств- 
боржників, котрі мають забор
гованість (недоїмку) по страхо
вих внесках, заборгованість по 
виплаті заробітної плати, яка 
тривалий час не погашається:

ДП “С пец ен е ргоб уд ” , 
ЦППРВ, ТОВ ІПП “Комплекс”, 
ЗАТ трик. ф -ка ”Є леная, 
“Атомспецбуд”, ПП Зуєва Е.А, 
ТОВ "Сучасні деревообробні 
технології", “Укренергобуд” , 
ПП “Будкомплекс” та інші.

Прохання до всіх платників 
страхових внесків та керівників 
підприємств-боржників пере
глянути всі можливості і вжити 
заходи, спрямовані на пога
шення заборгованості по вип
латі заробітної плати та пога
шенню недоїмки по страхових 
внесках на обов’язкове дер
жавне пенсійне страхування та 
своєчасне перерахування до 
Пенсійного фонду.

Управління Пенсійного 
фонду України в м. Славутичі

Валентина Каранда, 14 лет, веселая и активная девчонка, 
очень любит слушать хорошую музыку, петь и танцевать.


